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Ancona: con la nuova legge sull'edilizia nelle zone sismiche 
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Aumenta la speculazione 
sulle aree fabbricabili 

Ancona, Cor so Garibaldi; la central issima zona oggetto delle mire degli speculator! 

Pontedera 

Contrast! ha 
candidati DC 

Dal nostro corrispondente 
PONTEDERA, 22 

La presentazione del profes-
for Meucci, segretano provin
ciate della D.C. pisana. quale 
candidato al Parlamento, ha 
messo a rumore gli ambienti 
d c. della Valdera. dove le que-
stioni elettorali e di cltentela 
«ono state sempre molto vive 

Infatti il prof. Meucci si 
unisce ai « notabili »• della DC. 
pisana (Togni e Battistini) che 
saranno npresentati e che han-
no la loro base elettorale per-
sonale. 

Sembra che sia esclusa la 
presentazione. quale candidato, 
del segretario della CISL pro
vinciate Tertulliani. il quale 
non se la sentirebbe di farsi 
nuovamente schiacciare dai 
- grossi calibri - della D.C. che 
godono in un certo senso del-
l'appoggio dell'alto clero e del-
1'apparato del partito. 

I d c. pisani sanno che diffi-
cilmente potranno portare al 
Parlamento tre dei loro uomi-
ni: Togni, Battistini e Meucci. 
per cui qualcuno dovra restare 
necessariamente di fuori. 

D'altra parte il partito ed i 
cormtati civici non potranno 
imporrr fino in fondo agli elet-
tori della CISL e della - base -
di votare per gli uomini pro-
posti dalla segreteria provin-
ciale. notoriamente legati alia 
politica centrista 

Corre voce che per la - b a 
se - presenti. nella circoscri-
zione di Pisa, quale propno 

candidato. Granelli. 
Se questa eventualita doves-

se verificarsi. e chiaro che si 
creerebbe un fronte Negran-
Granelli, tendente a - far fuo
ri - qualcuno dei favonti della 
maggioranza. mentre nella bat-
taglia dovrebbero entrare an-
che il lucchese Biagioni ed il 
livornese Lucchesi. 

Un accenno alia battaglia 
sotterranea in corso nelle file 
della D.C. si e avuto recente-
mente. in occasione della so-
stituzione del sindaco demo-
cristiano di Peccioli. sostitu-
zione che il dimissionario ha 
voluto collegare alia lotta che 
la sezione d c. di Peccioli sta 
conducendo in favore dei - can
didati di sinistra -. 

Nei fatti, perb. questo ~si-
nistrismo» della D.C. non e 
stato veriflcato. perche la de-
mocrazia cristiana di Peccioli 
ha riconfermato l'intenzione di 
voler mantenere in esclusiva 
il «monopolio - del potere in 
Comune, rifiutando un'alleanza 
Iarga e democratica proposta 
dai partiti di sinistra (comu-
nisti. socialisti e socialdemo-
cratici) e che comprendesse 
anche la sinistra d c . capace 
di dare un contenuto avanzato 
alia politica del comune. Ha 
ripiegato. invece.' sull'- unione 
sacra» di partiti. che non puo 
essere. nella sostanza. che una 
unione formale. buona solo a 
mantenere il Comune in una 
posizione d'immobilismo. 

5. f 

Caserta 

<Centrismo» 
dietro la 

formula del 
cenfro 
• • 

Avellino: da ignoti teppisti 

Devastate 
la CdL ad 

Ariano Irpino 
AVELLINO 22 

Questa notte un gruppo di 
teppisti ha devastato la CdL 
di Ariano Irpino tcntando poi 
di bruciare la porta di ingres-
so all 'altezza della serratura . 

I teppisti hanno rubato 
somme di denaro che erano 
nei cassetti dei vari sindacati 
di categoria (federbraccianti, 
cdili. comunali) e si sono im. 
possessati anche della mac-
china da scrivere. 

Ment re si accingevano a 
scassinare la porta della As-
scciazione contadini sono sta* 
tj costretti ad interrompere 
l 'opera e a darsi alia fuga. 
Ch* ai tratti di un tentativo 

I di indebolire in un momento 
part icolare l 'organizzazione 
sindacale ar ianese e dimo-

jstrato dai fatto che documen-
t t i e carteggi sono stati aspor-
j tat i . La C d L e i sindacati 
' e rano impegnati in questi 
giorni nella preparazione di 
una manifestazione per i ler-
remotati e avevano ultimato 
alctini giorni or sono la di-
str ibuzione d< pacchi di assi-
stenza ofTerti dalla CdL e 
daH'UDI. Tut ta 1'attivita dei 
sindacati in favore dei te r re . 
motati , ment re perdura osti-
nato il disinteresse governa-
tivo, ha suscitato le ire di 
questi teppisti. 

sinistra 
CASERTA. 22. 

11 deterioramente politico 
delle giunte di ccntro sinistra 
sorte a Caserta durante il '62 
continua sotto la pressione 
della Democrazia Cristiana la 
quale pretende che il PSI 
avalli completamente la sua 
politica tradizionale. senza 
che nulla muti ne nella for
ma e ne nella sostanza. 

Tipici di tale deterioramen-
to sono alcuni dei piu rccenti 
episodi che vogliamo qui rias-
sumere. 

Ad oltre sei mesi dalla for-
mazionc del centro sinistra, 
la nuova formula non ha an-
cora risolto a Caserta la sua 
crisi iniziale. ne ha ancora 
portato in discussione al Con-
siglio il suo programma. E' 
rimasfa. invece, in piedi la 
vecchia pratica delta discri-
minazione e dei favoritismi 
di parte, come dimostrano al-
cune recenti assunzioni. fatte 
senza che neppure ill Consi-
glio ne fosse informato. 

Contro il perdurante malco-
stume d.c. il gruppo del PCI 
ha chiesto giorni addietro, con 
una lettera al Presidente. che 
si discuta con carattere di 
prccedenza il programma, i 
criteri delle assunzioni, \a ele. 
zione dei membri della GPA 
scaduta da oltre due anni, il 
piano del Consorzio per le 
aree mdustriali. i prOgrammi 
nguardanti la viabihta, il ri-
spetto delle prerogative del 
Consiglio nelle assunzioni di 
personale. 

Anche a Capua, dove esiste 
un'amministrazione di centro 
sinistra, la D.C. tenta di im-
porre al PSI una hnca che 
non e mat stata la sua. 

Se si pen%a che anche ncl 
capoluogo di Caserta il PSI 
si oppone alle sovvenzioni co
munali in favore dcgU indu
strial! risultcra evidente la 
contraddizwne csistentc a Ca
pua dove il PSJ accetta un pe-
santc contrihuto di decine di 
milioni (40 milionf. afferma 
un volantino delta sezione so-
cialista, ma nostri calcoli fan-
no ascendere a 100 milioni il 
contributo che si vuol dare 
alia PIERREL) in favore di 
un'industria farmaccutica la 
quale, fll contrario. dovrebbe 
pagarc una forte imposta al
le magre caste comunali. 

La pratica del ' ccntrismo ~ 
non e doe cestata in quei cen-
tri dove csistono giunte di 
centro sinistra: questo e il 
fatto piu prcoccupante che 
devc indurre tutto il mouf-
menfo operalo, e in primo 
I»O0O it nostro partito, a un 
grande sforzo di lavoro c di 
lotta per isolare e battere 
la deleteria politica della DC, 

La difesa e affidata alia appli-
cazione del Piano regolatore 

Dalla nostra redazione 
ANCONA, 22. 

La nuova legge sulla ed' 
lizia nelle zone sismiche ha 
automaticamente determine 
to un colossale affaire per i 
proprietar i di aree fabbrica
bili ad Ancona e provincia. 
La legge — una delle ul t i -
me varate dai governo Fan-
fani — con l ' intento di ade-
guare le vecchie norme alia 
moderna tecnica edilizia — 
consente nella costruzione di 
fabbricati altezze maggiori, 
fino ad oggi proibite. in par
ticolare ad Ancona cd in al-
tri vent i t re comuni della 
provincia — tut t i classificati 
nelle zone sismiche di secon-
da categoria — d'ora in poi 
si potranno costruire abita-
zioni di sette piani onziche 
di cinque. 

In a l t re parole da un edi -
ficio di tipo medio pot ran
no essere ricavati sei ap-
par tament i in piu che non 
in passato. Ovviamente tut-
to cio produce un'immedia-
ta valorizzazione delle su-
perfici fabbricabili . Difficile 
l'esemplificazione data la eie-
rogeneita e le varie carat te-
ristiche delle zone che com-
pongono il terr i torio comu-
nale* 

Comunque, si calcola che 
nella par te centrale di An
cona il costo delle aree edifi-
cabili passi da un prezzo di 
200 mila l ire il mq. o lire 
300 mila il mq. Cio vuol di
re che Tarea media (400 mq.) 
per la costruzione di un pa-
lazzo (di misure piuttosto 
modeste peral t ro) da un co
sto di 80 milioni sale ad un 
valore commerciale di 120 
milioni. Per tanto var ra la 
meta net ta di piu! 

In linea generale ad An
cona il mercato delle a iee 
fabbricabili che finoggi fis-
sava valori medi di 35-40 
mila il mq. si eleva a lire 
50-55 mila il mq. con uno 
scatto improvviso di l ire 15 
mila il mq. 

Gia si prevedono al cen
tro della ci t ta numerose d e -
molizioni e ricostruzioni s e -
condo i ' cri teri • consentiti 
dalla nuova legge sui comu
ni sismici. Queste notizie de-
stano profonde preoccupazio-
ni e dovrebbero fin d'ora 
met te re in guardia il Comu
ne. Infatti , se i ventilati pia
ni degli speculatori doves-
sero concretizzarsi le r iper-
cussioni urbanist iche sareb-
bero fortemente negative. Si 
pensi soltanto aU'ulteriore e 
grave squilibrio che subi-
rebbe la proporzione fra la 
massa di cemento armato ed 
il gia esiguo verde pubblico. 

A questo punto va riferito 
che la costruzione di edifici 
fino a sette piani ha una li-
mitazione nei Piano Regola
tore: infatti, pot ra essere ef-
fettuata in quelle zone (co
me il centro, il rione Archi, 
par te del Piano San Lazza-
ro) ove e prevista un'edili-
zia intensiva. Tuttavia, gia 

Candidati 
del PCI 
a Siena 
Arezzo 

Grosseto 
AREZZO, 22. 

II Comitato Federale e la 
Commissione < Federale di 
Controllo in seduta comune. 
hanno esaminato quest'oggi 
le proposte formulate dalle 
sezioni del Par t i to per la de-
signazione dei candidati co-
munisti aret ini alle prossi-
me elezioni politiche. 

Successivamente. a l l 'una-
nimita, e s ta ta adot ta ta la 
seguente decisione: 

Per la Camera dei Depu-
tati: 

1) Capolista della circo-
scrizione Arezzo - Siena -
Grosseto il compagno on.le 
Mario Alicata. membro della 
Direzione del P.C.I, e d i re t -
tore de < 1'Unita ». 

2) On. Ezio Beccastrini, 
membro del Comitato d i re t -
tivo federale. 

3) Osvaldo Diana, inse-
gnante , segretario del Co
mitato comunale del P.C.I. 
di Arezzo. membro del Co
mitato diret t ivo federale. 

4) Sirio Sarchi , sindaco di 
S. Giovanni Valdarno. m e m 
bro del Comitato federale. 

Per il Senate delta Re-
pubblica: 

1) Collegio di Arezzo: An
drea Guffanti, assessore p ro-
vinciale. membro del Comi
tato diret t ivo federale. 

2) Collegio di Montevar-
chi: Nicola Vaccaro, profes
sor e di storia e filosofla, m e m 
bro del Comitato dirett ivo 
federale. 

si preannunciano richieste e 
e pressioni perche le indica-
zioni del Piano, pernltro non 
approvato definitivamente 
dalle autori ta centrali , ven-
gano stravolte per consenti-
re in tut to il terri torio co
munale un indice maggiore 
di cubatura degli edifici. II 
concetto e questo: permet te -
re ovunque la costruzione di 
due piani in piu di quelli 
previsti dai Piano Regola
tore. 

Nei nostro caso e bastata 
una legge ' tecnica per per-
mettere un ingente arricchi-
mento patr imoniale ai pro
prietari di aree. Sono vicen-
de come queste che dimo
strano la grande portata e 
validita della battaglia che 
i comunisti conducono 

Ma anche di fronte a tale 
insopprimibile esigen/.a il 
governo e la maggioranza di 
centro-sinistra sono giunti al 
termine della legislatura 
senza — pur avendone tu t te 
le possibility — concludere 
alcunche di veramente po-
sitivo per ar recare seri di-
spiaceri ai < padroni > del 
suolo urbano. 

Walter Montanari 

BARI: la Giunta di centro-sinistra non accoglie 
la proposta degli autoferrotranvieri 

Non si fara 

t , » 

finchiesta alia SAER 
Un problema strettamente col-

legato alia riforma agraria 

Foligno: la crisi 
dello zuccherif icio 
A colloquio con gli operai deilo stabilimento 

Dal nostro inviato 
FOLIGNO. 22 

Ancora non se ne pud, par-
lare dl andare per i campi; 
in queste ultime settimane ha 
nevicato, ha H

!.ovuto a d'.: Jo 
c la terra ha assorbito Vac-
qua come nna spugna. I 
contadini sono costretti ad 
aspcitare dentro le case o «'•'-
la porta delle stalle: eppure 
questo e U tempo di par inano 
ad alcune facende, e'e da ini-
ziare la potatura, e'e da pre-
parare i t^rrcnl per le serr.inc 
primaverill, ecc. 

Si avvicina anche il perio-
do delta semina delle barba-
bietole da zucchero, una -°. 

mina importantc c':c i>-r la 
prorinc'a, intcrcssa non solo 
i contadini. ma co"'1',zlona an
che seriamente la vita d'< tut" 
quegli operai che lavorano 

lo Z-: -i'-o di Fo prc-o 
ligno. 

Proprio per questo siamo 
voluti andare a parlare con <>n 
gruppo di querti operai al-
Vuscita dai lavoro. 

Sono tutti npcrai qualificati 
o specializzati. infatti lo zuc-
cberif'r\o di Folinno mentre 
nei periodi -'-"- •- -n-a^ionc 
estiva occupa sino a "'-"a 700 
operai. nei periodi inuernalt 
assicura il la: z~o solo a ci--z 
80 operai e ad una vntina di 
impiegati. 

II governo pensa a sovvenzionare i pri-

vati anziche statizzare la tragica ferrovia 

70 miliardi 
ai concessionari 

delle Calabro-Lucane 

Manifestazione contro il superaffollamento delle Calabro-Lucane. 

Nostro serrizio 
II nome del macchinista delle ferrovie 

Calabro-Lucane. che l'altra sera, fortuna-
tamente perch§ viaggiava a velocita ridot-
ta. ha evitato un disastro di proporzioni 
incalcolabili. e destinato a rimanere ignoto 
al grade pubblico ttaliano, a differenza del 
suo sfortunato compagno che guidava. poco 
piu di un anno fa. il convoglio precipitato 
nella Fiumarella. 

Diversamente, egli comparirebbe oggi su 
tutti i giornali. con nmmancabile annuncio 
del suo arresto sotto le piu diverse e pe-
santi imputazioni. Nell'Italia delle - ferro
vie in concessione *. chi paga non e la 
Edison o la Bastogi. proprietarie degli anti-
diluviani mezzi di locomozione, ma il po-
vero macchinista che giornalmente rischia 
la propria vita insieme con i viaggiatori. 

Semmai. la societa privata riceve qual-
cosa dallo Stato. Una ventina di giorni fa 
un'agenzia governativa ha diffuso una ve-
lina molto significativa a questo proposito. 
- Ferrovie private: neccssarj 120 miliardi ». 
questo il titolo della notizia giunta di buon 
mattino alle redazioni dei giornali. Confes-
siamo che la prima istintiva reazione, fu 
quclla di pensare che. finalmente!. il go
verno si decideva a sottrarre agli specu
latori privati i 5 mila km. di ferrovia in 
concessione. 

Per quanto conceroe le Calabro-Lucane. 
in particolare. dopo il disastro della Fiu
marella la richiesta di nazionalizzazione fu 
sostenuta da tutti nelle due regioni meri
dional!. molM sindaci. in gran parte demo-
enstiani, vennero di persona a Roma a 
presentarla al ministro dei Trasporti del 
tempo. Giuseppe Spataro. come l'attuale, 
Mattarella, democristiano: in Calabria e 
Lucania decine di migliaia di persone sot-
toscrissero una petizione. 

II risultato fu che. appena attenuati il 
dolore e lo sbigottimento delle popolaztoni, 
i trenini che cigolano sulle incerte rotate 
non buone neppure per le - decauville» 
in superflcie delle miniere. furono ripri-
stinati. e ricominciarono a verificarsi gli 
incidenti del tipo di quello dell'altro ieri. 

Pio desiderio il nostro. quindi. La nota 
ai dilungava a spiegare che - il potenzia-
mento e rammodernamento delle ferrovie 
italiane gestite da societa private preoccu-
pano U ministero dei Traiportl*, trattan> 

dosi di - circa 5 mila km. di linea che non 
offrono garanzie di sicurezza nella circo-
lazione -. 

La spesa necessaria per la sostituzione 
del materiale rotabile e per il rinnovo del-
r« armamento ». operazione che va sotto il 
nome di « rinnovo ferrovie private ». e sta
ta calcolata dall'Ispettorato della motoriz-
zazione civile e Trasporti. in 120 miliardi 
di lire. 
' Andammo avanti nella Iettura della nota. 

spcrando almeno che essa ci comunicasse 
' che Mattarella aveva intimato alle societa 

concessionane di metter mano al porta-
foglio. e di provvedere subito al rinnova-
mento — stante il fatto che sulle Hnee da 
esse gestite sono - scarse le condizioni di 
sicurezza - — pena la decadenza. Altra il-

' lusione. La nota si preoccupava infatti di 
dirci che il ministero dei Trasporti aveva 
chiesto a quello del Tesoro uno stanzia-
mento di 70 miliardi per attuare Topera-
zione - rinnovo ferrovie private - (gli altri 
50. dono lo Stato. avrebbero dovuto sbor-
sarli i privati). ma che il Tesoro non aveva 
accolto la richiesta - per la mancanza di 
fondi -. 

Una conclusione? Lasciamo stare la tac-
cagneria del Tesoro itahano. ormai pro-
verbiale quando si tratta di assicurare dav-
vero. con la sicurezza economica, in primo 
luogo la sicurezza fisica dei cittadini ita-
liani (il socialdemocratico Tremelloni e 
in questo senso un cattivo notaio degli in-
tercssi nazionali). Quello che e inaccetta-
bile. insultante addirittura per i morti del
la Fiumarella e per le vittime di tanti 
altri disastri. e l'organica incapacita. anzi 
Tassoluta mancanza dj volonta dei ministri 
democrtstiani. Spataro prima e Mattarella 
poi. di liberarci dei concessionari delle 
ferrovie secondarie Al contrario. Matta
rella vorrebbe regalare loro altri miliardi. 

I viaggiatorj di Calabria. Lucania. Pu-
glie, di Torino e della Lombardia sanno 
chi ringraziare. se ogni giorno la loro vita 
e sospesa a un nlo. E possono ncordarlo 
a questo ministro e al suo partito — il 
partito della Edison e della Bastogi — tra 
poche settimane. quando si recheranno alle 
ume. Si ricordino che Mattarella, demo
cristiano. anzichd togliere. ai padroni vuole 
regalare altri 70 miliardi. 

a. d. m. 

— Quale lavoro fate, ora, 
che c finlta la lavora-inne 
della bietola? 

— Facciamo il lavoro di 
manutenzione: fi smontano e 
si ripuliecono le macchine, 6i 
fanno le riparazioni: si prepa-
ra. iiioonima, lo stabilimento 
per la campagna saccanfera 
proesima. 

— Ma come e andata la 
campagna saccarifcr" del '62 ? 

— Ben! e risanuto che n°n 
e andata bene Si so n lavo-
rati appena 500 000 quintali di 
bietola. cioe non si e sfruttato 
neanche il 50 per cento de'la 
possibilita produttiva dello 
stabilimento che nei periodi 
migliori e j*iur.to sino alle 
punte massime di 1.200 000 q li 
di bietola lavorata 

r J, quc-f e il pr! o pro
blema grosso che ha gia inte-
re.ssc o gli enti e Vopinione 
pubblica (o'ianate: potra vi, 
vere a lungo uno stabilimen
to che ricsce a sfrvttare ap
pena il 50 per ""i'o rV'e 
propn'e cnoac'tta prod ' '.ve ? 
Questo stabilimento. non sara 
dcstinito ad una progressiva 
paralist se non si rutolvono le 
cause del'r sua crisi? Ma. 
quali sono i moti •'• di crisi? 

Anche su questo punto gli 
operai hanno le idee cstre-
mamente chiare: — H motivo 
di crisi — ci hanno detto — 
e fondamentalmente uno: c' * 
i contadini. ossi. han«o ridot-
to l'area coltivata a barbabie-
tola da zucchero II nostro 
stabilimento e strettamente 
legato airagricoltura: se que
sta va male, nndiamo male 
anche noi. D'altra parte i con
tadini hanno ragione quando 
dicono di non voler niantare 
piu la barbab:etola se "f>n •"" 
si garantisce un '^^uato 
utile. 

Cosl viene fuori il -jndo 
grosso problema che interessa 
la vita dello zuccherificio di 
Foligno: il problema dell'at-
tep^'f-^ento Jei ennf^^'ni nei 
confronti della coltura della 
bietola. 

E' noto r*" '••***• le cosi-
dette colture indiisfriali delta 
agricoltura umbra: '-"•->-co. 
barbabiefofa, pomodoro. ecc. 
hanno subito «n" forte devr . 
tazione in questi ultimt anni. 
I motivi di a"»"fo f-nomeno 
sono vari: diminuzione di 
manodopera disDonibVe a bas
so costo in agricoltura: an-
mento delle spese: utile ina-
deguato a rioaaare i rischi 
ed 11 lavoro che le colt'ire di 
tipo industriale comportano. 

1 contr ' - '- loro orga-
nizzazioni sinf—*•" hanno rer-
cato di individuare il nodo 
che permetterebbe di facilita-
re la soluzione del difficile 
problema: rompere l'attuale 
contralto mezzadrile e piu. 
particolart. -~te, rompere cib 
che U contratto mezzadrile 
comporta sia per quanto ri-
guarda il pagamento con bol-
letta separata del quantitativo 
di barbabiefola consegnata: (e 
cioe -na bolletta per il pro. 
prietario ed una per il colono 
mentre attualmente e il pro-
prietario che incassa tutta li 
somma) sia per quanto ri-
guarda la diminuzione degli 
oneri di parte colonica: sia. 
infine, per quanto rig^arda la 
concessione di un premio da 
concedersi ai coloni per ogni 
quintale di bietola orodatta. 

Certamente questo e il pro
blema fondamentale la cui so
luzione permetterebbe di assi-
curare la vita e lo sviluppo 
dello zuccherificio di Foligno. 

Ma sarebbe errato dire che 
la questione della diminuzio
ne de'la nroduzione di barbn-
btefoTa sia Vunica questione 
che P«d creare una situazione 
di crisi per to zuccherificio di 
FoUnno nlt-<> questa ve ne 
sono altre: la conrorren^a 
escr ' ti dai mioro zuccheri
ficio di Castinlione Fiorenti. 
no i cui agenti gia stanno 
battendo le campagne umbre 
per accaparrarsi i futuri rac-
colti di barbabictola: il pro
blema del rinnovamento tcc-
nico. della mecan'zzazionc di 
t"tte le operazioni ncccssarie 
alia coltura della barbabic
tola: della assistenza tecnica 
ai produttori. 

In questo secondo settore. 
nenli ann' r*a~rati l*» zucche-
rir;cio di Folinno era stclo 
fortemente wentc: ma ora. 
dnvo le rirb'>,rfr a-~n~ate da-
ali or»frai. dall'4mr"in'*tra~;r>-
nr comunale di Folinno e dal
le ornanlrza~1nni sin^acall. la 
d'rezione tfeUo stnhiUmentn 
sem^r/j cbe ahbia comnrrso »"/ 
nrahlrma e c*>e si nrpiwiri ad 
inte-^-e^re in t"nn'<"-" niii 
massir^a 'o——flo iecnlri e 
m/i"'*l'fnr rfln>: ranoatrin 
irrnratrici. -~~ninatrici. cava. 
tri^. ecc. 

Ma batfera ntieslo rin^n"'-
rnpTttft t^c'll rl'-f-'ntl" d^ln 
stnhWimmtn **» r«"n»io n con-
"inffrf t '•on'/Hf"! a " '"" 'nr 

t'ftmn 11 n r o ^ V m n 'nn' , n "' ( ' r . 
tn'f r'"""»i'» *»Tnr^", /•••"'Fo d' 

p t n x i i f l r f l ( ' / / " / " * A «••• r*'iprff) 
****f%*fy r'*'*. •.#*'*/* n-/%-,*'*-,#» - •»*. 
ftr"'T?J#, * ' d />«rA • ''••^>*»nT«» In 
Intfi unUarla del remind'-*1 

denV operai. e di t"*fn la 
rtn*oln-lnne rfr' Follnnnfe 

Lodovico Maschiella 

L'azienda fo efffet-
tuare ancora 10 mi
la ore di lavoro stra-
ordinario al mese 
La maggioranza del 
personate soffre di 

reumatismi 

Dal nostro corrispondente 
BARI. 22. 

L'inchiesta sulla condizione 
dei scrvizi di trasporto urbani 
in concessione alia SAER, per 
rilevare le inadempienze e le 
rcsponsabilita della societa, 
proposta alia Giunta di centro-
sinistra dai sindacato provin-
ciale degli autoferrotranvieri, 
non si fara. 

Non vi e stata una presa di 
posizione ufliciale, ma lo si 
puo dedurre dalle dichiarazio-
ni fatte daH'asscssore Trisorio 
Liuzzi ai membri della Com
missione Interna della SAER. 

La richiesta di un'inchiesta 
fu avanzata dai sindacato sin 
dai 9 gennaio u.s. e fu solle-
citata il 9 febbraio scorso. 

Ma la Giunta, invece di ri-
spondere alia richiesta del sin
dacato, faceva convocare nei 
giorni scorsi dall'assessore Tri
sorio Liuzzi i membri della 
Commissione Interna della 
SAER e non i dirigenti sinda-
cali che avevano mosso le ac
cuse e le denunzie; un modo 
come un altro per non affron-
tare il problema. 

Naturalmente i membri del
la C. I., pur riconoscendo la 
validita dei rilievi e condivi-
dendo i termini della denun-
cia, si dichiaravano non indi-
cati per discutere il problema. 
Se incontro sul problema ci do-
veva essere questo doveva av-
venire fra i dirigenti il sinda
cato, la direzione della SAER 
e i rappresentanti del Comune. 
L'assessore Trisorio Liuzzi af-
fermava pero candidamente 
che la SAER si rifiutava di 
partecipare alia riunione. 

Quali sono state le denunzie 
ed i rilievi mossi dai sinda
cato alia SAER? Non sono solo 
problemi rivendicativi, bensl di 
ordine generale che riguarda-
no i lavoratori dipendenti e la 
intera popolazione. 

Tuttora alia SAER si effet-
tuano ancora in media 10.000 
ore di lavoro straordinario al 
mese. oltre quello forfetizzato 
dai personale impiegatizio. In 
media 30 lavoratori al giorno 
vengono comandati a lavorare 
a cosidetto « riposo pagato », 
vale a dire nei giorni destlnati 
al riposo settimanale. Almeno 
15 lavoratori in media al gior
no vengono comandati a lavo
rare a doppio turno, vale a 
dire a lavorare 16 ore su 24. 

Tutti i lavoratori della SAER 
da almenq un anno non pos
sono usufruire di ferie, ferie 
che la SAER non intende pa-
gare a norma di legge e di 
contratto tanto che alcuni la
voratori sono stati costretti a 
ricorrere alPAutorita giudi-
ziaria. 

I lavoratori denunziavano 
inoltre che la maggior parte 
delle vetture in circolazlone 
non sono idonee al servizio 
(freni che non funzionano, 
gomme sfruttate al massimo 
o quasi, senza battistrada, bat-
terie fuori uso, carboncini del
le aste filoviarie — che costano 
poche lire — che non vengono 
sostituiti dando luogo a con-
tinui scarrucolamenti). Una 
grave segnalaziane facevano 
inoltre i lavoratori e cioe quel-
]a riguardante la pulizia delle 
vetture filoviarie sulle quali 
migliaia di cittadini viaggiano 
tutti i giorni. 

Le piu di cento vetture in 
circolazione sono pulite da ap
pena quattro manovali. La not
te del 18 febbraio solo due ma
novali hanno proceduto alia 
pulizia delle piu di cento vet
ture. Fino ad oggi non vi e 
stata ' una presa di posizione 
deirufficio di Igiene del Co
mune. 

La maggioranza del perso
nale e affetta da reumatismi 
cronici ed e soggetta a lunghi 
periodi di malattia. specie d'in-
vemo. ma anche a causa del-
I'assoluta mancanza di riposo 
e per Timpossibilita di essere 
sostituito. A prova di ci6 sta 
il fatto che il deficit della Cas-
sa Soccorso e Malattia azien-
dale e salito a oltre 12 milioni, 
deficit che viene colmato per 
il 50 1- dai contribute straor-
dinari dei lavoratori. 

Di fronte alia resistenza del
la Giunta a proccdere ad una 
inchiesta sulla SAER il sinda
cato autoferrotranvieri ha de-
ciso di produrre del materiale 
di propaganda per denunctare 
a tutta la cittadinanza le con
dizioni del personale e del ser-
%'izio. 

Ifalo Palasciano 

La FGCI di Pisa 
celebra domenica 

il 42° della fondazione 
PISA. 22. 

La Federazione giovanile co-
munista di Pisa celebrera il 
42* anni versa rio della fonda
zione della organizzazionc con 
una grande manifestazione al
ia quale saranno presenti cen-
tinaia di giovani provenienti 
da ogni parte della provincia. 

La manifestazione. che sara 
mtrodotta dai compagno Va
lori, segretario provinciale del
la FGCI. avra al centro il dW 
scorso del compagno Maccar-
rone membro del direttivo del
la Federazione comunista, - e 
si svolgera domenica alle ore 
9 30 nella Casa del Popolo di 
Fornacette. 


